

La vie de Monsieur et Madame Suisse

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Horizons : le magazine suisse de la recherche scientifique**

Band (Jahr): - **(1999)**

Heft 42

PDF erstellt am: **24.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-971402>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

La vie de Monsieur et Madame Suisse



Les conditions de vie et les attentes de la population suisse sont méconnues. Non que personne ne s'y intéresse, au contraire! Mais les informations manquent. Le Panel suisse de ménages va combler cette lacune.

Votre ménage pourrait prendre une grande importance scientifique, si le hasard en décide. Sous peu, l'Institut de sondage lausannois M.I.S. Trend va prendre contact avec 5000 ménages de tout le pays, choisis au hasard, dans le cadre d'une grande enquête sur l'évolution de la vie quotidienne en Suisse. Tous les membres adultes de ces ménages vont être interrogés pendant 40 minutes, une fois par année durant au moins cinq ans. Ils constitueront le Panel suisse de ménages.

D'autres pays européens et les Etats-Unis connaissent déjà de tels panels. Les données recherchées portent sur la situation familiale, le travail, les loisirs, la santé. La mise sur pied d'un tel observatoire du changement social est une première en Suisse. Elle est effectuée dans le cadre du Programme prioritaire «Demain la Suisse» et soutenue par le Fonds national, l'Université de Neuchâtel et l'Office fédéral de la statistique.

La mise en place d'une enquête par panel est très exigeante. «Près de 50 chercheurs ont contribué à définir les thèmes et à construire le questionnaire», se félicite Erwin Zimmermann, directeur du Panel suisse de ménages. Il a fallu raffiner la méthode et valider le questionnaire: à cet effet, cent cinquante ménages ont été interrogés, au printemps 1999, en «face à face» et par téléphone.

Les Alémaniques réticents

«Il faut ensuite dire clairement ce qu'on veut faire et à quoi cela va servir: une lettre et une brochure explicative seront envoyées aux ménages retenus pour le panel final. Les Alémaniques sont les plus réticents, mais il suffit d'expliquer pour convaincre; les Latins sont plus ouverts», avance M. Zimmermann. Un schéma, explique-t-il, que l'on retrouve au niveau européen: «Dans les pays du Sud, où la conception de la notion de vie privée diffère de celle des pays du Nord, on participe plus facilement à de telles enquêtes.»

Autre embûche, la disponibilité des gens. «L'organisation des tâches ménagères rend les femmes peu disponibles en début de soirée, on doit les contacter le matin»,

indique Erwin Zimmermann. Enfin, l'ambiance familiale compte: «Un couple en crise hésitera davantage à participer.»

«Mais l'argument de l'utilité sociale et politique d'un tel sondage l'emporte!», souligne M. Zimmermann.

Intérêt des chercheurs

Outre les politiciens, les chercheurs en sciences sociales sont fortement intéressés. Une cinquantaine d'entre eux font d'ores et déjà partie du réseau de chercheurs «Vivre en Suisse 1999-2003» et pourront analyser les données de la première vague d'enquête dès le printemps 2000.

VP